



美馬ロータリークラブ週報

Mima RC Weekly Report

国際ロータリー2670地区 例会場：森友 毎週火曜日19:00~20:00

出席報告

会員数	会場出席	ZOOM	欠席	メーカーキャップ	修正合計	出席率
26	13		13	2	15	57.7%

2024-2025年度 第17回 例会プログラム

開会点鐘 19時 四つのテスト／奉仕の理想

ゲスト 米山奨学生レ・トゥイ・ホアン・イエン 吉岡宏美パストガバナー

会長の時間／幹事報告／委員会報告／卓話／スマイルボックス発表

会長の時間



本日もバタバタしております、まとめられず会長挨拶に臨んでおりますが会社の中で嬉しい事がありましたのでお話しさせてください。先週ミドリ安全靴の工場に訪問し新たな取引を始めていくという話をしましたが弊社の要求をすべてのんでいただき、賃金に対しても仕事の受注量に対しても了解いただきました。さらに新たにスキー靴の注文が入ってきました。円安で海外から国内工場にシフトしていくということでオファーがありました。弊社として検討中ですが嬉しい悩みとなりました。ここ数か月業務についていい事が続き喜んでおります。

本日は米山奨学生の卓話になります。よろしくお祈りいたします。

幹事報告

到着週報：鴨島RC 脇町RC

- ・先週の理事会の報告をいたします。12月は31日だけ休会といたします。能登半島豪雨災害の支援一人2,000円を目安にすることが決まりました。

・廣川会員に第3回米山功労者の感謝状が来ております。



・「ロータリーの友」11月号をトレーに入れておりますのでお持ち帰りください。

委員会報告

田村親睦担当

「1月26日に香住に蟹を食べるツアーを計画しています。参加をよろしくお願いします。」

卓話（米山奨学生卓話）

米山奨学生レ・トゥイ・ホアン・イエン



徳島ロータリークラブでお世話になっております米山奨学生のイエンです。本日の卓話のテーマは「未来への一歩を踏み出す」です。

私のフルネームはレ・トゥイ・ホアン・イエンです。私の生まれたベトナムホーチミンでは苗字より名前を呼ぶのが普通でホアン・イエンとよく呼ばれています。ホアン・イエンはカナリアの意味で兄が名付けてくれたと聞いています。私は四人兄弟の末っ子で合計14人の大家族です。私の趣味は景色を写真撮影し、絵を描くことです。初めて日本に来たのは大学3年の時、千葉で、インターンシップで来て、ホテルで働きました。インターンシップが終わりベトナムに戻り大学を卒業しましたが、また日本に来たいと思うようにな

りました。2022年に日本に再び来ることができ2023年に徳島大学院に進むことに決めました。

皆さんにベトナムならではのことを紹介します。ベトナムの印象として皆さんは何が思い浮かびますか。景色、食べ物、いろいろありますが本日はベトナムの言語についてお話しします。どの国でも文化の歴史は言語の歴史、変化と強く結びついています。歴史の変化と言語の変化は切り離すことができません。

ベトナムという国は他国の占領を繰り返される長い苦難の歴史を持ちます。その時々々の占領国の影響を受けベトナム語は複雑な変化をします。中国語の影響を強く受けている一方アルファベット表記です。

中国から変わりフランスに占領されているときはラテン文字が普及され漢字や昔からベトナムに伝わるノム文字が消えていきます。

その後ベトナム革命が成功し独立宣言と同時に国語の勉強を増やし様々な言語の影響を持つベトナム語が確立していきます。ベトナム語はフランス語や中国語だけでなく日本語にも似ているところがある複雑な言語として現在では存在しています。

ベトナムでは広く儒教の考えが広がっており敬語が存在しています。敬語の使い方は難しいですが、その一方、文化として興味深いものです。日本語も敬語が難しく、実際に使う敬語と言語学としての敬語が違うということがよくあります。アルバイト時代、おビール、おトイレなどは敬語として間違いですが実際はよく使われています。

敬語の使い方は難しく日本語学校でも詳しく教えてくれません。しかし日本人と仲良くなろうとすると敬語の使い方は大切です。

日本語学習への三つの目的として「敬語の正しい使い方ができるように」敬語の使用場面を深く理解して場面に応じて使用頻度と適切に使えるように、「敬語を通じて日本の文化やビジネスマナーを理解して運用できるように」「敬語で日本人との人間関係の構築ができるように」日本人からの印象が向上し、より円滑に人間関係が構築できるように。と考えています。

一年前の私はただ一色で退屈な日々でした。しかし米山奨学生となり素晴らしい出会いに巡り合うことができました。一人で異国暮らしの私にとってロータリーの皆様は第二の家族のように感じています。また地区大会で出会った他の国の留学生と知り合うことでたくさんの他文化を体験することができました。

私の将来の目的は日本に滞在するベトナムまた外国人の支援をしたいと思います。また自身の研究が日本語学習者の役に立つようになるように。そして文化に関する体験や研究を進めたいと考えています。

私は未来の一步を踏み出したいと思います。不安はあるけれど、できると思えば必ずできる。新たな世界の広がりを感じさせてくれたロータリーに米山奨学制度に感謝します。



スマイルボックスの発表

吉岡宏美パストガバナー

次回例会

11月19日（火） 19時～ 場所 季節料理森友

※出欠連絡は月曜昼までに幹事をお願いいたします。